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再一次拉开，作为中国MBA领域的领头羊，清华MBA继此前

的课程改革和去年开始的招生改革之后，今年有了更进一步

的改革和发展，为了便于考生和社会各界了解清华MBA的特

点以及特色，我们联系到了清华经管学院MBA教育中心副主

任云涛老师，对大家关心的一些问题进行了采访。 关于诚信 

记者：今年清华经管学院联合北大光华等四所商学院共同建

立MBA考生诚信问题通报机制，在社会上引发热议，据说现

在清华已有一名考生因为材料问题被取消了录取资格，是这

样吗？ 答：是的。我们现在的考生申请材料真实性审查工作

还在进行中。现在已经发现了一个考生申请时提交的成绩单

上有虚假成绩。清华对这种事情是非常严肃的，已经取消了

他的录取资格。为了严把入口，我们的考生材料真实性审查

工作还会进行得更深入。我们后期还会引入专业调查机构。

另外，为了加强对不诚信考生的惩罚力度，我们今年联合北

大、复旦和上海交大建立了考生申请材料诚信问题通报机制

，四校间互相通报报考考生中的不诚信行为。希望通过这种

合作给诚信考生建立一个更公平的竞争环境。 记者：目前国

内已经236所院校开办MBA，与其他项目相比，清华MBA有

哪些与众不同的特点？ 答：清华MBA项目是一个办在中国最

顶尖大学中的时间最早、规模最大的正规MBA项目。清

华MBA项目继承了大学的优秀文化、学风和为国家培养栋梁

的社会责任。清华的文化会深深影响每一个学生。大学的责



任会指导项目发展得更迅速、更扎实。 同时，清华MBA项目

是最适合有雄心的MBA学生发展的最大的资源平台：1、经管

学院横跨经济和管理两个门类的学科使得清华MBA项目拥有

稳定、高质、多样的师资，能够开出国内种类最多的MBA选

修课程，满足学生多样化的需要。2、清华MBA学生可以享受

到清华大学的各种丰富资源，这些资源包括：大学的软硬件

设施、大学就业中心的就业资源、大学图书馆馆藏、各院系

丰富的讲座、清华大学研究生选修课程等。3、清华大学拥有

人数众多、层次最高、认同感最强的校友群体，这个群体有

着“薪火相传”的文化。清华MBA也是这个群体的一部分，

这样无可比拟的校友圈有利于MBA学生的长远事业发展。4、

因为学生数量大、质量高，经管学院成为MBA招聘企业的首

选。任何一家高端企业只要在中国招MBA学生不会不到清华

。 清华的资源几乎没有边界，但每个人能有多少收获却取决

于学生自己。在清华平均数没有意义，对于一个有能力又努

力的MBA学生来说，所有的资源都能为你所用。是雄鹰就应

该飞翔在最高的天空，是骏马就应该奔跑在最广阔的草原。

清华这样最大的资源平台欢迎最优秀的有志青年。 关于招生

改革 记者：我们都知道清华MBA从去年开始进行了大刀阔斧

的招生改革，改革是否达到预期的效果？是否清华更难考了

？ 答：去年清华的招生改革完全实现了当初的目标。两个批

次申请人数达到近4千人，去除重复报名人数以后也有3353名

，比上一年增长接近16%。报名录取比达到8：1。考生人群构

成也有了很大变化，考生的平均管理工作年限、平均管理人

数、平均年薪等增加很多，考生的行业和地区分布更为优化

。所以竞争激烈程度确实比往年大大提高了。最后获得录取



资格的考生质量以往年相比有了明显提高。例如在职班录取

考生的平均年龄为31岁，平均年薪达到27万多。所有项目的

学生质量都更符合项目发展要求。 记者：那些通过提前面试

拿到条件录取资格的考生有多少最后获得录取资格？联考不

过线的多吗？ 答：总体来说，拿到条件录取资格的考生86%

以上都获得了录取资格。没获得资格的原因包括联考未达国

家线和个人原因放弃考试。这些通过提前面试的考生实际上

学习能力更强，他们的联考平均成绩高于总体水平，参加了

联考的考生中不过线的的考生不到8%。 记者：今年为什么国

际班招生人数减少了？ 答：我们希望扩大留学生比重占到项

目学生的50%以上，把国际项目建设成一个更加纯粹的高端

精品项目。从今年起，不止学生构成会发生变化，这个项目

还会有很多其他方面的变化，比如说所有学生都要参加Yale
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